



# El costo del INAI es de 0.71 centavos por mexicano al mes... la corrupción, millones

Los actos de corrupción más sonados en México podrían cubrir hasta 57 veces el presupuesto del INAI

**Alejandro Páez**  
nacional@cronica.com.mx

El costo que representa el INAI para cada uno de los mexicanos es de 0.71 centavos mensuales, es decir tiene asignado un presupuesto de 1,047,186,948 de pesos para este 2023, que es ínfimo comparado con algunos de los actos de corrupción más sonados en México con los cuales se podría cubrir hasta 57 veces dicho presupuesto.

Después de la huida del ex gobernador de Veracruz, Javier Duarte, los cálculos de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) mostraron que las 60 denuncias que había presentado ante la entonces PGR por el supuesto desvío de recursos públicos federales superaban los 60 mil millones de pesos. Cifra que alcanzaría para cubrir 57.2 veces el presupuesto del INAI.

Asimismo el ex gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, dejó una deuda estatal superior a los 36 mil millones de pesos. Cifra que alcanzaría para cubrir 34.37 veces el presupuesto del Instituto.

En una nota informativa se hace notar que la Auditoría Superior de la Federación (ASF)



El presupuesto del INAI en 2023 es de 1,047,186,948 de pesos.

detectó desvíos millonarios que abarcan más de 884 millones de pesos, al interior de la empresa paraestatal Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), creada durante el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Esta cifra —agrega— representa aproximadamente 84 por ciento del presupuesto del Instituto.

Ante el "impasse" en que se encuentra el INAI donde no tiene quórum legal para sesionar sobre las solicitudes de transparencia que son negadas sobre todo por

dependencias gubernamentales, la tarjeta informativa recuerda que en 2014, Banamex denunció a Oceanografía por un fraude de 585 millones de dólares operado mediante la entrega en garantía de documentos falsos de Pemex.

Es decir, 10 mil 512 millones de pesos, con el tipo de cambio actual. Cifra que alcanzaría para cubrir 10.03 veces el presupuesto del Instituto.

Rememora que la Estafa Maestra que se realizó durante la gestión del entonces presidente Enrique Peña Nieto, se hizo entregando 7 mil 670 mi-

llones de pesos en contratos ilegales. Cifra que alcanzaría para cubrir 7.32 veces el presupuesto del Instituto.

Detalló que entre 2013 y 2019, diversas instancias del Ejército mexicano pagaron 2 mil 371 millones de pesos a 250 compañías que posteriormente fueron declaradas por el Servicio de Administración Tributaria (SAT) como fantasmas. Cifra que alcanzaría para cubrir 2.2 veces el presupuesto del Instituto.

Asimismo refirió que la polémica que se generó por la construcción de la Estela de Luz a

cargo del gobierno del expresidente Felipe Calderón derivado de su alto costo.

Primero se estimó que se ejercerían 398 millones de pesos, pero finalmente se gastaron mil 304 millones. Cifra que alcanzaría para cubrir 1.2 veces el presupuesto del Instituto.

También hizo referencia a las irregularidades que detectó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en 2019 por más de 100 millones de pesos por parte de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade). Cifra que representa aproximadamente nueve por ciento del presupuesto del Instituto.

Recordó el reportaje conocido como La Casa Blanca donde se dio a conocer que el ex presidente de la República, Enrique Peña Nieto, poseía una casa con valor de 7 millones de dólares, aproximadamente 84 millones de pesos, de acuerdo con el tipo de cambio de julio de 2014. Cifra que representa aproximadamente ocho por ciento del presupuesto del Instituto.

De igual manera se remonó al primer año de gobierno de Vicente Fox Quesada que se vio envuelto en un escándalo de supuesta corrupción luego de que se revelara que al llegar a la Presidencia había gastado más de 9 millones de pesos para remodelar unas habitaciones alrededor de la residencia oficial de Los Pinos, lo que fue conocido como el "Toallagate". Cifra que representa aproximadamente 0.08 por ciento del presupuesto del Instituto.